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501ª Reunião Ordinária do CESMG 1 

19 DE OUTUBRO DE 2015 2 

Aos dezenove dias do mês de outubro de dois mil e quinze às 14h30’, no plenário 3 

do Auditório do antigo prédio Bemge, situado à Rua Rio de Janeiro nº 471, 8º andar 4 

– Bairro Centro (Praça 7), em Belo Horizonte – MG, teve inicio a quingentésima 5 

primeira Reunião Ordinária do CESMG, com os seguintes pontos de Pautas. 1. 6 

Abertura e verificação do número de presentes; 2.  Leitura do expediente, 7 

comunicações, requerimentos, moções, indicações e proposições; discussão e 8 

deliberação plenárias sobre as matérias, em pauta; 3. Informes da Mesa 9 

Diretora; 4. Informes dos Conselheiros e Mesa de Negociação do SUS; 5.10 

 Informes da CIBMG; 6.  Aprovação das atas das reuniões ordinárias 11 

realizadas nos dias 13/07/2015, 10/08/2015 e 14/09/2015 e da reunião 12 

extraordinária realizada no dia 24/08/2015. 7. Apreciação e deliberação sobre o 13 

parecer do grupo de trabalho do CES/MG, referente aos dados do Relatório 14 

Quadrimestral SES/MG 1º Quadrimestre de 2015; 8. Apreciação e deliberação 15 

sobre a As ações da SESMG na Regionalização da Assistência Farmacêutica. O 16 

Vice Presidente do Conselho Ederson Alves da Silva abriu os trabalhos. A Senhora, 17 

Maria Thereza Rodrigues Cunha (Chefe de Gabinete da SESMG) representou o 18 

Secretário Estadual de Saúde, Dr. Fausto Pereira dos Santos, na mesa, justificando 19 

a ausência do mesmo em virtude das férias regulamentares do Secretário. 3.20 

 Informes da Mesa Diretora; Após apresentação dos membros da Mesa, e 21 

conferido o quórum, o Vice Presidente realizou a leitura do expediente do dia. 22 

PONTOS: 3. Informes da Mesa  - a) O vice-presidente Ederson Alves da Silva e 23 

Jurandir Ferreira participaram da oficina de Controle Social em Brasília, no dia 24 

06/10/2015 e Ederson participou da reunião ordinária do CNS no dia 07-10-15. 25 

Informaram que nos próximos dias 28 e 29 de outubro, o CESMG enviará um 26 

representante para participar da reunião ampliada para tratar sobre a  15ª 27 

Conferência Nacional de Saúde. b) Ederson realizou a leitura do ofício resposta ao 28 

CESMG, da Superintendência do Hospital Municipal Odilon Berhens contendo 29 

esclarecimento sobre  a denúncia de fechamento de serviços no referido hospital. c) 30 

A 1ª Diretora de Comunicação do CESMG, Lourdes Aparecida Machado informou 31 

que até o final do mês de outubro terão retorno da SESMG sobre o funcionamento 32 

site do Conselho Estadual de Saúde de Minas Gerais. Pontuou que até que o site 33 

inicie o funcionamento, o CESMG manterá a divulgação do o informativo semanal. 34 

Informou também sobre a retomada das atividades, até o final do mês de novembro,  35 

da Comissão Estadual de Reforma Psiquiátrica. d) O 2º Secretário Renato Almeida 36 

de Barros informou sobre as negociações feitas pelo SINDSAUDE e governos para 37 

tomada de decisão sobre questões dos trabalhadores. 4. Informes dos 38 

Conselheiros e Mesa de Negociação do SUS; 5. Informes da CIBMG. e) A 39 

conselheira Claudete Liz de Almeida (usuária – FAPMG) pontuou sobre a 40 

dificuldade para utilizar o ticket de papel fornecido pelo CESMG para pagar o 41 

almoço dos conselheiros, uma vez que os estabelecimentos não recebem o referido 42 

ticket. Sobre este assunto, Ederson esclareceu que a questão foi discutida na 43 

reunião da mesa diretora e um ofício já foi enviado ao Gabinete do Secretário e 44 

Subsecretaria de Gestão e Logística para tomarem as providencia que se fizerem 45 

necessárias para a troca do ticket. f) O conselheiro, Antônio José de Meira 46 

(Trabalhador/Titular – CRO) pontuou que uma das metas do Conselho Regional de 47 
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Odontologia é fortalecer a política de saúde bucal e fez leitura do folden que contém 48 

as ações do CRO. G) A conselheira Sandra Oliveira dos Santos 49 

(Suplente/Trabalhador/SindSaúde) solicitou esclarecimentos sobre qual é papel do 50 

COSEMS. “Informou que o Presidente do COSEMS-MG determinou que ela não 51 

poderá participar do controle social de Saúde”. Solicitou a cópia da ata da reunião 52 

do COSEMS que tratou sobre a questão. Informa que o controle social de Teófilo 53 

Otoni nunca existiu. Há interferências de partidos políticos. Solicita da Secretaria 54 

Estadual de Saúde o fluxograma das regionais de saúde para saber quais são os 55 

papeis de cada instância. Em resposta a questão, a Senhora Maria Thereza 56 

Rodrigues de Oliveira (Chefe de Gabinete SESMG) informou que a SES pode 57 

enviar o fluxograma das regionais, pontuando que o controle social está inserido 58 

neste fluxograma. Esclareceu que o COSEMS é um órgão vinculado ao Governo de 59 

Estado e sugere que o CESMG oficialize o COSEMS para ele se posicionar sobre a 60 

questão. ENCAMINHAMENTO: A SES-MG enviará o fluxograma. Ainda sobre este 61 

ponto, Ederson Alves pontuou que o Conselho Estadual vem participando como 62 

observador das reuniões da Comissão Intergestora Bipartite (CIBSUS-MG) e será 63 

solicitado que a CIB realize informes sobre as suas deliberações na próxima 64 

reunião do CESMG, quando será solicitada a presença de representante da CIB. 65 

Manifestaram ainda sobre a questão, Ethiara (Assessora do COSEMS), José do 66 

Carmo Fonseca o (3º Secretário da Mesa Diretora), Júlio César Pereira de Souza 67 

(1º Secretário CESMG) e Renato Almeida de Barros e Róges Carvalho. H) o 68 

Conselheiro Municipal Rogers informou sobre a sua participação no Congresso da 69 

CUT, na semana passada. Informou ainda sobre a sua participação do evento no 70 

BDMG sobre Terceirização na Saúde, quando foram apresentadas várias críticas 71 

sobre a terceirização. Recomenda que o CESMG insira a discussão sobre a  72 

Terceirização na Saúde. Informou que a próxima reunião será dia 22 de outubro as 73 

14h30, e que a mesma será aberta ao público. Informou também que a CNTSS 74 

publicou uma resolução fala “de que quem representa trabalhador nos controle 75 

social são os sindicatos”. Sobre esse assunto, Ederson informou que a 76 

recomendação do CNTSS não vale para o controle social do SUS. 5.Informes da 77 

CIB.  I) O conselheiro José Raimundo da CNBB, informou sobre sua participação, 78 

entre os dias 16 a 18 de outubro, Encontro da Regional Sudeste - Ong-Erong, 79 

Pontuou sobre a importância de realizar a interface do controle social com a 80 

coordenação estadual de doenças sexualmente transmissíveis. 4. Informes da 81 

Mesa de Negociação do SUS; 5.Informes da CIB SUS. Ederson justificou ausência 82 

do representante da CIB, que participará da próxima reunião. 6.PONTO: 83 

Aprovação das atas das reuniões ordinárias realizadas nos dias 13/07/2015; 84 

10/08/2015 e 14/09/2015 e da reunião extraordinária realizada no dia 85 

24/08/2015. Em regime de votação as atas foram aprovadas, sem nenhuma 86 

manifestação contrária. PONTO 7.Apreciação e deliberação sobre o parecer 87 

do grupo de trabalho do CES/MG, referente aos dados do Relatório 88 

Quadrimestral SES/MG 1º Quadrimestre de 2015. O Vice Presidente Ederson 89 

Alves esclareceu que uma vez que os conselheiros não tiveram acesso prévio ao 90 

documento perguntou a plenária se havia necessidade de realizar a leitura do 91 

documento na íntegra. Os presentes, aprovaram pela não leitura em virtude do 92 

número de páginas e decidiram pelos esclarecimentos da equipe que avaliou a 93 

documentação. Manifestaram sobre o assunto: Maria Thereza Rodrigues Cunha 94 

(Chefe de Gabinete SESMG) que recomendou que o documento fosse enviado 95 

inicialmente a Equipe Técnica da SES, para avaliação; Michele Guirlanda Toledo 96 

(Assessoria de Comunicação do CESMG), Eliete Rosa (Assessoria Contábil do 97 
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CESMG), os conselheiros José Pereira de Souza e Sandra de Oliveira, sendo 98 

esclarecido pelos conselheiros que a definição de enviar ao Governador foi por que 99 

após várias solicitações à Secretaria o GT não obteve resposta das demandas. EM 100 

REGIME DE VOTAÇÃO, foi aprovado que o parecer do Grupo de Trabalho de 101 

Apreciação dos Instrumentos de Gestão, referente ao parecer e recomendações do 102 

Relatório Quadrimestral SES/MG 1º Quadrimestre de 2015 deverá ser enviado 103 

para o Governador do Estado de Minas Gerais, devendo a cópia do ofício já 104 

protocolado no Gabinete do Governador ser encaminhada para o Secretário 105 

de Estado de Saúde de Minas Gerais. PONTO: 8.Apreciação e deliberação sobre 106 

As ações da SESMG na Regionalização da Assistência Farmacêutica - A 107 

apresentação foi feita por Homero Filho – Superintendente da Assistência 108 

Farmacêutica do Estado de Minas Gerais, que trata sobre a descentralização de 109 

recursos e responsabilidades para os municípios gerenciarem o sistema de 110 

assistência farmacêutica. Manifestaram sobre o assunto os conselheiros: Lourdes 111 

Aparecida Machado (Representante dos trabalhadores CRP-MG); Júlio César 112 

Pereira (Usuário - FAMEG-MG); Renato Almeida de Barros (Trabalhador – 113 

SindSaúde; Claudete Liz de Almeida; Carlos Wanderley (Gestão – SEMG) José 114 

Raimundo (Trabalhador - ) Farley Sindaux Ribeiro (Trabalhador – COREN-MG), 115 

Andreza A. Fernandes Alves   (Trabalhador/Titular - CRESS); Alcione Ribeiro de 116 

Matos ( Usuário-), Maria Thereza Rodrigues Cunha (Gestor/Suplente – SESMG). As 117 

principais questões apontadas pelos conselheiros foram: a) necessidade de criar 118 

uma política para inverter a lógica medicamentosa, para uma lógica de prevenção à 119 

saúde; b) alto custo para os cofres públicos sobre a questão da judicialização para 120 

aquisição de medicamentos, bem como a necessidade do profissional médico 121 

indicar medicamentos que estejam na listagem da rede SUS, evitando assim que o 122 

usuário procure pela judicialização.c) Qual as ações que o governo está tomando 123 

para dinamizar o funcionamento da FUNED, a fim de priorizar o sistema público 124 

para produção de medicamentos. Solicitou ainda o envio de um relatório com 125 

medicamentos que foram perdidos no Estado de Minas Gerais, em virtude da não 126 

distribuição. Sobre esta questão, o representante da Superintendência de 127 

Assistência Farmacêutica esclareceu que a SESMG realizou um levantamento de 128 

medicamentos que foram perdidos e que atinge um montante de R$ 15 milhões de 129 

reais, e que os envolvidos já estão sendo responsabilizados. Ao que se refere à 130 

FUNED, a instituição continuará sendo o regulador do mercado farmacêutico. d) 131 

pontou-se sobre a profilaxia pré-exposição ao vírus HIV, e se a SESMG, via 132 

assistência farmacêutica está preparada. O representante da Superintendência 133 

informou que desconhece a questão. e) importância de realizar o processo de 134 

licitação para a compra de medicamentos, bem como essa questão poderá esbarrar 135 

em entraves políticos nos municípios inclusive com as prefeituras; f) que a forma de 136 

dispensação dos medicamentos será por profissional próprio conforme 137 

prerrogativas da legislação vigente nessa gestão. A Superintendência esclareceu 138 

que a SEF está atuando, também com a proposta de intervir na política pública de 139 

assistência farmacêutica. Ressalta que há um projeto de qualificar a farmácia de 140 

alto custo, sendo que um ponto será uma intervenção junto ao médico para 141 

qualificar a prescrição de medicamentos, segundo é o cuidado farmacêutico Maria 142 

Thereza pontuou que a Política Estadual de Assistência Farmacêutica está em 143 

processo de construção, sendo o que foi apresentado nesta data é uma parte, e 144 

medida que outras etapas forem sendo elaboradas será apresentada para a 145 

apreciação do controle social do SUSMG. A conselheira Andreza Almeida 146 

(Titular/Trabalhador/CRESMG) informou sobre o modelo de assistência 147 
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farmacêutica que vem sendo implantado no CAPs no município de Lagoa Santa e 148 

convidou os conselheiros para o Seminário sobre Judicialização na Saúde que 149 

acontecerá no próximo dia 26 e 27/10/2015. Ederson informou que no dia a 26 de 150 

outubro, será realizada uma reunião extraordinária para debater sobre o regimento 151 

interno do CESMG. Nada mais havendo para ser tratada a reunião foi encerrada. 152 

Conselheiros Presentes na reunião de dezenove de outubro de 2015: Alcione 153 

Ribeiro de Matos ( Usuário/Tiltular), Karine Diniz Soares  (Usuário/Tiltular 154 

)/ABES/MG; Geraldo Anatólio da Silva ( Usuário/Titular – UGT/MG); Raimundo José 155 

da Costa (Usuário/Titular – CNBB REG Leste II); Ederson Alves da Silva 156 

(Usuário/Titular – CUT); José Pereira de Souza (Usuário/Titular) Denílson 157 

Gonçalves (Usuário/Suplente) / FADEMG; Júlio Cézar Pereira de Souza 158 

(Usuário/Titular) Rubens Silvério da Silva (Usuário/Titular) / FAMEMG; Maria 159 

Nazária de S. Arruda (Usuário/Titular) Claudete Liz de Almeida 160 

(Usuário/Titular)/FAPMG; Vessa Nikola Joncew (Usuário/Titular - FIEMG); Darcy 161 

Mattos de Azevedo (Usuário/Suplente – MDCMG); Farley Sindeaux Ribeiro 162 

(Trabalhador/Titular – CORENMG); Andreza A. Fernandes Alves                               163 

(Trabalhador/Titular - CRESS); Andrea Reis Pereira (Trabalhador/Suplente - CRF); 164 

José Renato de Rezende Costa (Trabalhador/Titular – CRMV); Antônio José de 165 

Meira (Trabalhador/Titular – CRO); Lourdes Aparecida Machado ( 166 

Trabalhador/Titular – CRPMG); Renato Almeida de Barros (Trabalhador/Titular – 167 

SIND SAÚDE); Ariete do P. S. D. Araújo (Trabalhador/Suplente – SINMED); 168 

Valdelice de Moura (Trabalhador/Suplente – SINTSPREV); José do Carmo 169 

Fonseca. (Prestador/Titular - SINDHOMG); Douglas de Mello Schneider 170 

(Prestador/Suplente – COPASA); Davina Márcia Souza Braga (Prestador/Suplente 171 

– CREA); Gislene de Oliveira Nogueira (Prestador/Titular – AHFMG); Carlos 172 

Vanderley Soares (Gestor/Titular – SEPLAG); Maria Thereza Rodrigues Cunha 173 

(Gestor/Suplente – SESMG); Conselheiros que justificaram: Djalma Rocha 174 

(Usuário/Titular – CUT); Marco Antônio de Oliveira (Usuário/Titular – FCDLMG), 175 

Jurandir Ferreira (Usuário – CNBB), Fausto Pereira dos Santos (Gestão SESMG). 176 

Às 18h0 foi encerrada a reunião da qual foi lavrada a presente ata que, após lida e 177 

aprovada pelos conselheiros do CESMG, será assinada pelo Vice Presidente e 1º 178 

Secretário do Conselho Estadual de Saúde de Minas Gerais. Belo Horizonte, 179 

dezenove de outubro dois mil e quinze. Ata lavrada por, ETC (Secretária Executiva 180 

do CESMG). 181 


